

Die Entwicklung des Kinderchors „Flecke Checker / Checkerle“

Dieser Chor ist ein Gemeinschaftsprojekt des Männerchors und des Kirchenchors Schaidt. Am **12.01.2005** fand ein erstes Treffen in der Wohnung von Erwin Cambeis statt. Die erste Probe war am **28.05.2005**. Zunächst wurde der Chor als Projektchor gegründet.

Bei der Betreuung der Kinder halfen folgende Eltern mit: Beate Huber, Jenny Kraus, Ulrike Haas, später Katharina Walther.

Den ersten öffentlichen Auftritt hatte der Chor beim Jugendkonzert des Musikvereins am **12.11.05**. Ein weiterer Auftritt fand bei der Weihnachtsfeier des Liederkränzes am **10.12.05** statt. Die Kinder haben ihre Auftritte mit Bravour gemeistert.

Mitglieder im Jahr 2005: 22 Kinder, 5 Jungen, 17 Mädchen

Die musikalische Arbeit der sehr engagierten Chorleiterin Rita Huber-Süß bestand unter anderem darin, das Tonhöhenbewusstsein den Kindern an zu erziehen und als Ziel, neben einer zweiten Stimme halten zu können.

Erste Erfolge waren erkennbar am Liedernachmittag am 26.02.2006 beim Vortrag „Tiritomba“.

Auftritte 2006: Liedernachmittag, Maifeier, Muttertagsgottesdienst, Korbmacherfest und Adventskonzert.

Mitglieder im Jahr 2006: 19 Kinder, 5 Jungen, 14 Mädchen

Die Auswahl der Stücke gestaltet sich durch die Altersstruktur der Kinder als sehr problematisch, denn was für Zwölfjährige cool ist, überfordert die Siebenjährigen.

Auftritte 2007: Liedernachmittag, Maifeier am Gemeindeplatz, Weißer Sonntag in der Kirche, Korbmacherfest, Theater Kirchenchor. Beim Liedernachmittag war der Solobeitrag von Frau Rita Huber-Süß ein besonderer Höhepunkt. Unter der Klavierbegleitung von Matthias Wöschler sang sie eine Arie aus „Der Bettelstudent“. Mit diesem Beitrag stellte sie ihr Können unter Beweis.

Der erste auswärtige Auftritt war beim Treffen der Kinderchöre vom Sängerkreis Germersheim in Bellheim. Die Kleinen ernteten sehr viel Applaus für ihre Vorträge.

Die Kinder sind immer sicherer in Ton- und Intonation. Die Großen erfassen mehr und mehr die Phrasierung, die Akzentuierung und den Charakter der Stücke und sind bereit, in den Geist der Musik einzusteigen. Andererseits sind die Ansprüche an die Musik immer mehr in Richtung Rock und Pop, wodurch der Abstand zu den „Kleinen“ immer größer wird, zumal diese Stücke auf Englisch sind.

Zielsetzung ist, den Kinderchor vom Alter her nach unten auszubauen.

Mitglieder im Jahr 2007: 21 Kinder, 4 Jungen, 17 Mädchen

Auftritte 2008: Der Auftritt bei ABBA Greatest Hits in der Festhalle in Wörth war ein absolutes Highlight des Kinderchors.

Weitere Auftritte: Maifeier, Muttertag in der Kirche, Kinderchortreffen in Büchelberg, Theatervorstellung des Kirchenchors, Basar KFD, Weihnachtsmarkt des Spielmannszuges, Adventssingen der Kinderchöre des Sängerkreises und die Weihnachtsfeier des Kindergartens.

Mitglieder im Jahr 2008: 23 Kinder, 4 Jungen, 19 Mädchen

Die Kinder werden in zwei Gruppen „Große“ und „Kleine“ jeweils getrennt unterrichtet. Am Anfang war der Kinderchor ein offenes Singtreffen. In der Zwischenzeit hat sich dies zu einer verbindlichen Chorgruppe entwickelt. Im Laufe des Jahres 2008 war eine große Fluktuation zu verzeichnen, die sich im Jahr 2009 fortsetzte.

Auftritte 2009: Liedernachmittag, Kinderchortreffen in Berg, WMGVeißer Sonntag, Maifeier, Korbmacherfest, Theater Kirchenchor und Seniorennachmittag.

Mitglieder im Jahr 2009: 29 Kinder, 2 Jungen, 27 Mädchen. Mittlerweile ist die kleine Gruppe doppelt so stark wie die „Großen“. Die Zielvorgabe aus dem Jahr 2007, den Chor nach unten auszubauen ist damit erreicht worden.